

**16 Provinces**

**Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Trois questions au représentant de la communauté camerounaise...**

**...Ferdinand Muh : "Tous mes objectifs seront atteints"**

Propos recueillis par G.M.  
Oyem/Gabon

**L'union.** Il y a plusieurs semaines, vous avez pris la tête de votre communauté dans le Woleu. A quoi travaillez-vous actuellement ?

**Ferdinand MUH :** pour l'instant, tout va dans le bon sens. On s'active, à travers des réunions, à mettre en branle notre feuille de route en vue de redynamiser, pendant notre mandature, cette communauté, qui a connu par le passé quelques dysfonctionnements. Tout ceci mérite un travail de fond sur tous les plans pour son rayonnement dans la localité.

**On vous connaissait beaucoup plus actif sur le plan sportif, notamment avec la création d'une équipe de football, l'As Com. Qu'est-ce qui vous a motivé pour prendre les rênes de la communauté camerounaise ?**

*D'abord, sur le plan sportif, je suis toujours dans le domaine. Après*



Photo : Gérard Minko

**Ferdinand Muh : "Nous devons d'abord renflouer les caisses de la communauté".**

*la disparition d'As Com, je me suis mis en retrait pour mieux sauter. Secundo, les raisons pour lesquelles j'ai voulu être à la tête de la communauté sont simples : l'amour pour le pays, le patriotisme. C'est aussi l'amour de mes compatriotes, car mon souci est de mettre mes ressources physiques, morales et financières au service du grand nombre de mes concitoyens.*

**Quels sont donc vos chantiers ?**

*De prime abord, c'est celui de renflouer les caisses de la communauté, pour nous permettre de faire face à toutes nos préoccupations financières urgentes. Ensuite, on procédera, d'ici peu, et d'ailleurs on l'a déjà débuté, à un recensement exhaustif de tous les compatriotes résidant à Oyem. Car cette opération nous permettra d'informatiser le fichier communautaire. Il y a également, en vue, la construction d'un foyer, c'est-à-dire une salle polyvalente qui servira de siège et abritera toutes les cérémonies.*

*Assumer les responsabilités de la communauté faisait partie de mes rêves. Je puis dire à mes compatriotes qu'ils ne le regretteront pas. Tous mes objectifs seront atteints.*

**... et département du Ntem/Bitam/Vie des partis politiques**

**Démocratie nouvelle s'implante et se structure**



Photo : SSB

**Le membre du bureau politique, Elie Colin Akoué (g) remettant les fournitures de bureau au secrétaire départemental, Roland Ndong Messa.**



Photo : SSB

**La secrétaire du quartier Mengomo II, Jacqueline Ntsame Obame, installée par le communal, Gaspard Obiang Nkoulou.**



Photo : SSB

**L'assistance pendant la cérémonie.**

SSB  
Bitam/Gabon

DEMOCRATIE nouvelle, l'une des dernières formations politiques créées au Gabon, est en train de ratisser large actuellement, aussi bien dans les différents quartiers de la commune de Bitam, que dans

le département du Ntem, où elle s'implante et se structure, dans la perspective des batailles électorales.

C'est tout le sens à donner aux missions de terrain qu'entreprind, depuis quelque temps, son secrétaire départemental du Ntem, Roland Ndong Messa, tout ceci grâce au dynamisme du secrétaire communal, Gaspard Obiang

Nkoulou. La dernière cérémonie en date est celle consacrée, il y a quelques jours, à l'installation de la secrétaire du quartier Mengomo II, la patriote Jacqueline Ntsame Obame et son bureau, par le secrétaire communal. Cette dernière, à son tour, a établi dans leurs charges de secrétaires des comités I et II du même quartier, Geneviève Ekoro Ndong

et Jonas Mve Edou, ainsi que l'ensemble des membres de leurs bureaux.

A cette occasion, Gaspard Obiang Nkoulou a recommandé à ces nouveaux responsables locaux du parti de se mettre immédiatement au travail car, a-t-il dit, « Démocratie nouvelle a l'obligation de remporter les futures élections législatives et locales dans la commune de Bitam et

dans tous les sièges électifs du département du Ntem. »

Dans le but d'élargir le champ d'action de cette formation politique dont René Ndemezo'Obiang est le leader, Roland Ndong Messa a sillonné également le département pour procéder à l'installation des comités. En commençant par le district de Bikondom, puis dans la zone de Meyo-Kyè.

Au cours de ce périple, le membre du bureau politique, Colin Elie Akoué, également présent dans la caravane, a remis un lot de matériel de bureau aux différents comités de l'ensemble du département pour leurs différents rapport et fonctionnement. Ce matériel a été réceptionné par le secrétaire départemental, qui se chargera de le distribuer aux ayants-droit.

**Haut-Ogooué//Département des Plateaux/Léconi/Au 2e siège du canton Loury**

**Alphonse Débat Passantère au contact des siens**



Photo : D.R

**Alphonse Débat Passantère (c)...**



Photo : D.R

**...posant avec les jeunes du canton Loury, dans les plaines des Plateaux Batéké.**



Photo : D.R

**L'ancien préfet communitaire ici avec les populations du canton Loury.**

F.M.M  
Libreville/Gabon

BIEN que présent dans les arcanes de l'administration depuis de nombreuses années, Alphonse Débat Passantère, ancien

préfet du département du Komo-Mondah, n'a jamais oublié les siens. C'est pour rester en permanence dans les mémoires de ces derniers que chaque fois que l'occasion se présente, il s'y rend. Ce qui explique sa présence dernièrement dans le 2e siège du canton Loury du départe-

tement des Plateaux (Léconi). Dans cette localité dont il maîtrise aussi bien les artères que les populations, l'ancien administratif, qui vient de faire valoir ses droits à la retraite, a sillonné l'ensemble des villages qui composent cette circonscription administrative. Dans tous les

villages, d'Edjouengoulou à Abila, en passant par Odjouma, Ossouélé et Ongali, Alphonse Débat Passantère a été bien accueilli par les siens. Et, comme à son habitude, il n'est pas allé les mains vides.

En effet, après les fournitures scolaires qu'il offrait à chaque

rentrée scolaire, le tour est revenu dernièrement aux groupes et associations des jeunes de ces villages de bénéficier d'instruments de musique (guitares, pianos, etc.) et d'autres kits complets.

L'ancien préfet s'est également rendu à Franceville et Moanda,

où il a échangé avec les ressortissants du canton Loury. Ces rencontres ont porté essentiellement sur des questions de développement de leur terroir et ses environs, ainsi que sur la nécessité pour chaque ressortissant d'investir au village, afin d'éviter sa disparition.